

# “Cospedal intenta cuadrar las cifras del déficit con la Dependencia”

Aurelia Jerez Medina, portavoz de la Plataforma de Dependencia en Guadalajara, lucha por defender los derechos de su hijo, gran dependiente de 7 años, y del resto del colectivo

Cuando un Estado es capaz de abandonar a quienes más le necesitan, palabras como servicio público, solidaridad o atención social pierden su sentido. Pocos dependientes pueden salir a la calle a defen-

der sus derechos. La mayoría están postrados en una cama y necesitan ayuda para realizar las actividades más básicas de su vida. Por suerte, un puñado de luchadores están dispuestos a alzar su voz

para que no pierdan la dignidad que les llegó con la Ley de Dependencia de 2006, arrasada por decreto del Gobierno de Rajoy en 2012. La azudense Aurelia Jerez Medina es uno de esos héroes anónimos.

## ¿Cómo nace la plataforma ciudadana de la dependencia?

Al mismo tiempo que Cospedal llegaba al poder comenzaron los recortes en materia de dependencia. Se nos llegaron a acumular cuatro meses de retrasos en los pagos a los cuidadores en el entorno familiar. A partir de ese momento, decidimos unirnos y crear una plataforma de afectados. Todo comenzó como una pequeña piedrecita que se lanzó en un momento y que se ha convertido en una bola inmensa. En estos momentos somos más de 3.500 afiliados en la Plataforma de la Dependencia en Castilla-La Mancha. Yo formo parte de su directiva y soy portavoz de ella en la provincia de Guadalajara.

## ¿Cómo le han afectado los recortes en su vida cotidiana como cuidadora de un niño gran dependiente?

En un primer momento, cuando se aprobó la Ley de Dependencia en 2006, yo cobraba 520 euros como cuidadora y el Estado pagaba mi cotización a la Seguridad Social, porque entendía que yo realizaba un trabajo y me lo reconocía. Esta cotización me daba derecho a una pensión de jubilación. A partir del decreto de julio de 2012, lo que se hace es un recorte del 15% en la prestación, que se queda en 442 euros y ya no se cotiza a la Seguridad Social. Si yo quiero cotizar como un autónomo más, tengo que pagar 168 euros que se los tengo que quitar a mi hijo. Lógicamente dejé de cotizar. Si cuando cumpla 65 años no tengo para comer, pues ya veré lo que hago. Ayer recibí la carta en la que se me comunica que el Gobierno de Cospedal de manera ilegal ha decidido rebajármela a 387 euros. Presentaré alegaciones e incluso lo denunciaré.

## ¿Cómo se sienten tratados por parte del Gobierno de Cospedal?

Nos sentimos despreciados, abandonados y olvidados. Sentimos constantemente que estorbamos. Somos números y al lado de cada número una dotación económica. Cospedal está intentando cuadrar los números del déficit con la Ley de Dependencia. ¿De dónde recortar? De los que menos protestan. Pero es que ya somos los más



Aurelia tuvo que abandonar su trabajo al poco de nacer su hijo Alberto para cuidarle.

recortados de todos los recortados. Porque a algunas personas le pueden afectar los recortes en Sanidad, a otras en educación... A nosotros nos afectan todos esos, más los nuestros propios.

Somos el último eslabón y todos los recortes nos caen a nosotros encima. También nos afecta el copago... Ya no hay ningún servicio gratuito. Si mañana nos ofrecen una ayuda a domicilio, tenemos que pagar un tanto por ciento, igual que una residencia. Para eso han creado la hipoteca inversa, igual que los bancos.

**La Ley de Dependencia la aprobó un gobierno socialista, ¿piensa que todos los políticos son iguales?**

Cuando unos traen derechos y otros los quitan no son iguales. El PP no va a derogar la Ley de Dependencia, porque queda muy feo y la sociedad no lo iba a entender. Pero simplemente la dejan vacía de contenido y se muere sola. La Ley de Dependencia representaba muchas esperanzas para mucha gente.

## La presidenta Cospedal tiene un hijo algo mayor que el suyo, ¿qué le diría, de madre a madre?

Algunas veces pienso que no sabe lo que se pierde por no tener un hijo como el mío y que para comprobarlo debería tenerle solamente una semana, para que supiera lo que es tener un hijo gran dependiente. Pero en otras ocasiones pienso que no dejaría que se acercara a mi hijo por nada del mundo. Cospedal odia a mi hijo, odia a todos los niños y odia a los dependientes, porque solo representamos una carga para ella. Algo que le cuesta mucho dinero y que no produce. Siento su desprecio constantemente.

**“Cuando unos traen derechos y otros los quitan, no todos los políticos son iguales”**

## ¿La Ley de Dependencia incentivaba la actividad económica?

Se crearon muchos puestos de trabajo. Gente trabajando en los centros residenciales, en la ayuda a domicilio, nuestra propia cotización... Pero al reducir los Presupuestos Generales del Estado, lo que hicieron fue eliminar el Plan Concertado, que es la parte que pagaba el Estado a las Comunidades Autónomas, dependiendo del número de dependientes que tenía cada una. Este año hemos tenido un recorte de 1.080 millones en los Presupuestos Generales del Estado. Las residencias están cerrando y están haciendo una salvajada con la ayuda a domicilio. Conozco casos que tienen 35 minutos de ayuda a domicilio. ¿Qué hace un dependiente con 35 minutos de ayuda? Tengo una amiga que tiene 25 minutos por la mañana y 25 por la tarde, para darle la comida y para darle la cena. Antes tenía 30 y le quitaron 5 minutos a la trabajadora por el desplazamiento entre un usuario y otro. Hasta ahora, la persona de ayuda a domicilio

*“Nos afectan los recortes en educación, en sanidad y los nuestros propios, somos los más recortados de los recortados”*